

保護者の皆様

白山市立北辰中学校
校長 才鷹 浩子

学校評価 年間アンケートの結果について

雨水の候、保護者の皆様にはますますご清栄のこととお慶び申し上げます。平素より本校の教育活動に対し、ご理解とご協力を賜り、ありがとうございます。

さて、12月にご協力をいただきました「学校評価 年間アンケート」では、71%の保護者の皆様からご回答をいただきました。保護者の皆様からのアンケート結果、生徒からのアンケート結果、教職員のアンケート結果ならびに2学期間の取組を振り返り、3学期以降の取組に改善を加えて学校運営を行っております。

つきましては、これらのアンケート結果及び学校運営協議会（コミュニティスクール）の皆様からのご意見をお知らせいたしますので、ご一読いただければ幸いです。

【学校教育目標「目標をもち自ら学び 心豊かで たくましい生徒の育成」の実現に向けて】

教育方針

- 1 生徒の学習意欲を高め、自分のことばで考えを伝えることができる生徒の育成【学び】
- 2 人と人との絆を大切にし、互いに認め合い、支え合おうとする心豊かな生徒の育成【絆】
- 3 基本的生活習慣を身に付け、自らの健康や体力の増進に努める生徒の育成【健康】

※数値は肯定的な回答（当てはまる、どちらかといえば当てはまるの合計）の割合（%）

1. 目標をもち自ら学ぶ生徒の育成【学び】

①意欲をもって学びに向き合う生徒の育成

- ・【生徒】授業は分かりやすい【89%】
- ・【保護者】お子さんは授業は分かりやすいと思っている【69%】

②個に応じた指導と集団への指導の充実に向けた授業改善

- ・【生徒】授業で、理由や根拠を付けて、自分の考えや思い、やり方等を伝えている【70%】
- ・【生徒】授業で先生は、出来ていることやいいところを見つけて、褒め、認めてくれていると思う【85%】
- ・【教員】机間指導で子どもを見取り、具体的な支援をしたり、更に伸びる声かけをしたりしている【91%】

本校の授業では、学びの土台（友達と共に学ぶためのルール）を大切にしています。その上で、

①「自分の考えを友達と伝え合う力」②「自分のことばで、理由や根拠をもって説明できる力」を生徒たちが伸ばしていくよう、GIGAパソコンを効果的に使用したり、授業の後半に適用問題を取り入れたりしながら、授業研究を続けてきました。教員が支援する中で、生徒どうしがお互いの考え方の良さを認め合いながら、少しずつ、自己理解、自己管理能力を身に付けています。

2. 心豊かな生徒の育成【絆】

①あいさつ

- ・【生徒】登下校時や学校内で、自分からさわやかにあいさつをしている【82%】
- ・【教員】自ら積極的なあいさつを行い、生徒にあいさつ指導を行っている【100%】
- ・【保護者】北辰中学校に行ったとき、生徒はあいさつができている【85%】

②校歌

- ・【生徒】「校歌」を大切にし、誇りをもって歌っている【76%】
- ・【教員】「校歌」を大切にし、誇りをもって歌うよう指導している【91%】

③白山手取川ジオパーク

- ・【生徒】遠足、総合、教科等の学習の中で、白山手取川ジオパークについて親しんでいる【71%】
- ・【教員】白山手取川ジオパークを意識した教育活動・指導を工夫している【48%】

生徒会や学年の取組を通して、自ら大きな声であいさつする生徒が増えました。朝だけでなく、「こんにちは」とすれ違う時に声をかけてくれる生徒も多くいます。また、三年生の掃除の取組は素晴らしい、後輩の手本となっています。一人一人の活力が、北辰中学校全体の雰囲気を高め、元気にしてもらっています。今、三月の卒業式に向けての合唱練習では、声高らかに歌う姿が見られます。全校生徒が愛校心をもって、心に残る校歌を歌えることを願い、指導していきます。

令和7年度からは新教育課程が導入されます。白山手取川ジオパークの魅力を様々な教育活動の中で十分に取り入れながら、心豊かな生徒の育成に努めていきたいと思います。

3. たくましい生徒の育成 【健康】

①安心な学校

- ・【生徒】いじめられたり無視されたりすることなく安心して過ごしている【95%】
- ・【生徒】誰かがいじめなどで嫌な思いをしているとき、それを止めようとしている【76%】
- ・【保護者】お子さんはいじめられたり無視されたりすることなく安心して過ごしている【93%】
- ・【教員】子どもたちが、いじめられたり無視されたりすることなく安心して過ごせるよう指導している【100%】

②規則正しい生活

- ・【生徒】自分の健康に関心をもち、規則正しい生活を心がけている【86%】
- ・【保護者】お子さんは、起床・就寝など規則正しい生活を送っている【75%】

学校だけでなく、地域やご家庭とも連携しながら、社会全体で生徒の成長を見守り、育てていくことが必要とされています。本校の教職員はいじめに関して各種アンケートや日頃の生徒観察等により、早期発見・早期対応に努めています。ただ、今回のアンケートでは、いじめを見た生徒がそれを止めようとすることが少ないという結果が出ました。傍観者が多数いる現状を改善するため、指導を強化していきたいと考えております。大人どうしが丁寧に話を重ねながら、小さなことを見逃さず、しっかりと生徒たちを支えていくため、皆様の一層のご協力をよろしくお願いいたします。

【学校運営協議会(コミュニティスクール)の皆様からのご意見】

- ・先生方の学習指導に対する取組が良くなっている
- ・幼小中高大との連携は、これまで以上に進めていってほしい
- ・GIGAスクール構想については、先生方の「やりがい」や、生徒たちの「充実している」という気持ちを十分に問えるアンケート内容を工夫していくとよい
- ・一年生は中学校での要となる学年なので、「学校が楽しい」と思えるように指導を工夫していくとよい
- ・カリキュラム・マネジメントを充実し、ジオ学習を工夫し、特色ある学校づくりにつなげてほしい
- ・地域の学校であるという体制をしっかりと作っていく必要がある
- ・ジオ学習を中心とした活動を、GIGAを使いながら世界にもっと発信していくとよい

学校教育目標達成のために今後も努力をしてまいります。これからも本校の教育活動にご理解とご協力を、よろしくお願いいたします。

(担当)

北辰中学校 山田扶沙

TEL 076-273-2611